

OTRO CONCURSO LITERARIO PARA FILIPINOS SE ABRE

Bajo los auspicios de la Philippine Publications, un concurso de ensayos sobre el tema "Movimiento Nacional en Filipinas" se ha organizado por el Instituto Japonés del concurso queda abierto para todos los jóvenes filipinos, especialmente los miembros de organizaciones juveniles.

Los premios que se adjudicarán son los siguientes: Primer premio, P500; segundo premio, P300; y dos terceros premios de P100 cada uno. Los premios serán entregados en el auditorium del Instituto Japonés en el edificio de la Nippon Banka Kaikan, segundo piso, en la Escuela, en o hacia el 15 de noviembre cuando se publique el resultado en los periódicos y se disemine por la radio. Las composiciones ganadoras también serán publicadas en los periódicos y revistas locales, incluyendo la revista "Pillars".

El jurado estará integrado por Sintii Nanjo, director de las re-

dacciones de la Philippine Publications, presidente; Sr. Miyashita del Departamento de Información; Saburo Yoshida, del Instituto Japonés; Diputado Pio Duran, Dr. Arturo M. Tolentino y Francisco R. Icasiano, miembros.

Las reglas que gobernarán el concurso son las siguientes:

1. Cualquiera participante podrá tratar sobre cualquiera fase concreta y práctica del tema "Movimiento Nacional en Filipinas," en inglés solamente.
2. Cada composición deberá ser de no más de diez ni menos de seis páginas mecanografiadas con doble espacio.
3. Las composiciones deberán someterse al Instituto Japonés, Nippon Banka Kaikan, tercer piso, Escuela, no más tarde del 31 de octubre de 1944.
4. Los participantes podrán usar periódicos en sus composiciones, pero de todos modos deberán incluir en sobre separada y cerrada su verdadero nombre, edad y dirección.

Se organizan mas clases privadas

A pesar de la situación ahora previsible en el país, las clases de emergencia han continuado aumentando en número durante la semana pasada, hasta el extremo de que la Oficina de Instrucción Privada concedió permisos a unos cien maestros particulares para que organicen sus clases, según se anunció ayer en el Ministerio de Educación.

Estos cien maestros representarán un aumento de unos 3,000 escolares matriculados en la ciudad. Si se toma en cuenta el total de 20,000 escolares ahora matriculados en las escuelas públicas, el número de escolares que ahora asisten a las clases en la ciudad puede considerarse como satisfactorio a la faz de la presente emergencia, dijo el Ministro Camilo Osias, añadiendo que las clases de emergencia están demostrando ser una gran ayuda.

Para prepararse a estas clases para cualquier emergencia, el Ministro Osias ha exigido que las escuelas públicas y las clases privadas deben proveerse de equipos contra incendios, además de los equipos de primera cura. La organización de estos grupos contra incendios en la ciudad está en el Ministerio de Educación y en las oficinas y burós de la ciudad.

Las actividades escolares no solamente se están llevando a cabo en la ciudad de Manila, sino también en las provincias, donde la producción de alimentos es la fase principal. Los informes que se han recibido de Balicaba revelan que todos los escolares de las escuelas elementales y secundarias han sido organizados en unidades de la Kapatiz en relación con el movimiento juvenil, que es una actividad importante de las escuelas durante esta emergencia. Los escolares están entregados a varias actividades de la Kapatiz, tales como la cría de aves de corral, el cultivo de cereales, horticultura y labores en consonancia con el principio de la Kapatiz de hacer de los jóvenes ciudadanos útiles y productivos.

Sociedad

Ante un pequeño grupo de amigos íntimos, esta mañana se ha celebrado en la iglesia parroquial de Calocan el enlace matrimonial de la Srta. Dolores de la Cruz, con Saturnino de Leon. Padrinos del acto, fueron, Don Marcelo de la Cruz y la Srta. Fideia de Leon.

Con el padre del novio y la madre de la novia, como padrinos, han contraído matrimonio, el domingo pasado, la Srta. Josefina Cañiza y Jose Gabriel. Se casaron en la Parroquia de San Jose de Trozo, en presencia de los parientes y amigos íntimos. La novia es hija del Dr. Hilario Cañiza y Doña Aurora Padilla de Cañiza; y el novio, lo es de Don Claudio Gabriel y Doña Trinidad Paterno de Gabriel, ya difunta.

En la Iglesia de Paranaque se ha celebrado recientemente el enlace de la Srta. Elizenda Villafuerte, hija de Doña María Vda. de Villafuerte, de la Ciudad de Davao, con Jesus Medina, de la familia de este apellido, de Paranaque. Apadrinaron el acto la Srta. Máxima Soriano de Bernabé y Don Augusto Medina.

En la madrugada del 27 del actual y en el Hospital del Sagrado Corazon dio a luz una niña su primogenita—la Srta. Betina Zamora de Zamora.

Pescado seco se distribuyo hoy

Juntamente con la carne de cerdo que este día se ha vendido a los miembros de 33 tiendas cooperativas en Manila, el gobierno también vendió pescado fresco en otras 22 tiendas MCCA a P30.00 el kilo, según ha anunciado el Ministerio de Asuntos Económicos.

La venta de la carne se ha limitado a medio kilo por familia, mientras que las raciones de pescado fresco para cada familia se limitará a un pescado, pagándose por el mismo el precio correspondiente a su peso.

Los 22 gerentes de tiendas cooperativas autorizadas a vender pescado este día y sus respectivos sitios de negocios son:

Encumbayan—Teofilo de Jesus, MCCA No. 1; Ferrando Montecón, MCCA No. 4; Jo e Alonzo, MCCA No. 8; Luis Abaza, MCCA No. 14; Wenceslao Rosales, MCCA No. 15; Escudillo Alejo, MCCA No. 22; Jose N. Arroyo, MCCA No. 59.

Bugambayan—Jo e Ripoll, MCCA No. 80; Buenaventura Lopez, MCCA No. 83; Marcelino Agrasca, MCCA No. 90; Fernando Malabon, MCCA No. 109; Edmundo Jose, MCCA No. 117; Modesto Lubuit, MCCA No. 117.

Nagtahan—Conrado Marciala, MCCA No. 94; Virgilio Mafioso, MCCA No. 95; Teodoro Villagosa, MCCA No. 98; Francisco Liaguano, MCCA No. 99; Angelito Tanay, MCCA No. 100; Domingo T. Bermudez, MCCA No. 108; Ramon Capistrano, MCCA No. 107.

Los gerentes Wenceslao Rosales, Simon Robles y Antonio Temamitay han sido designados para distribuir las raciones de pescado de los gerentes en sus respectivos grupos.

Su Majestad y Hitler se congratulan

(Continuación de la página 1.)

Contra mentes en las discusiones que nos aguaran, estamos irrevocablemente resueltas a luchar hasta el fin hasta que sea nuestra la victoria final y gloriosa." El texto del discurso por radio del Ministro Stjepanovic es el siguiente:

"Es un gran honor para mí poder, con motivo del cuarto aniversario de la conclusión del Pacto Tripartito hoy, intercambiar felicitaciones por radio con los ministros del exterior de nuestros aliados. La guerra mundial ha entrado ahora en su fase decisiva. Los americanos e ingleses están lanzando una desesperada ofensiva porque no pueden sufrir que se prolongue más la terminación de la guerra.

"Toda la nación japonesa esta presa del mas profundo sentimiento de respeto y admiración por los pueblos de Alemania e Italia por su creciente espíritu combatiivo, unidad y solidaridad con los que esta dedicando toda su fuerza a la prosecución de la guerra bajo la firme fe en la victoria final. Mientras mas safiada la lucha, mas poderosa su voluntad. El Japon esta avanzando también inflexiblemente hacia la victoria en esta guerra. Deseo asegurarielos que no existe un solo japonés que abrigue la menor duda en cuanto a que la victoria final ha de ser para nosotros.

Los ambiciosos enemigos puestos en evidencia.

"Es digno de notar que con la entrada de la guerra en esta etapa decisiva, la ambición anglo-americana para la hegemonía mundial ha sido puesta en evidencia más claramente que nunca. Lo que proyectan es conquistar, dominar y custodiar todo el mundo. Ya no hay ninguna sombra de duda con respecto a sus propósitos de conseguir el dominio del mundo y monopolizar los recursos de ambos hemisferios. Es un paso preliminar en su esfuerzo de eliminar a las potencias del Eje. Ahora estamos empeñados en una lucha de vida o muerte para la realización de los nobles ideales del Pacto Tripartito. Nuestro propósito es establecer justicia internacional firmemente sobre la tierra, a fin de que todas las naciones y pueblos puedan tener cada uno su propio hogar.

"Esa es la única base sobre la cual es posible construir el edificio de una paz mundial duradera. No hay otro camino para nosotros mas que materializar este gran ideal si no queremos que sean vanos los innumerables sacrificios que la humanidad ha pagado en esta guerra que se nos ha impuesto. Esta es nuestra inmutable convicción."

En el presente momento los contraataques de nuestros enemigos son extremadamente violentos. También es de esperar que sus favoritas maniobras políticas serán crecientemente activas de hoy en adelante.

"Ante esta situación, Japon, Alemania e Italia junctas con sus aliados en Europa y Asia, vigilarán esta solidaridad mas que nunca. Conscientes del significado de esta guerra y sin tener en cuenta las dificultades que podamos encontrar, estamos irrevocablemente resueltas a luchar hasta el fin hasta que la victoria gloriosa y final sea nuestra. En conclusión, deseo renovar a las naciones heroicas de Alemania e Italia la seguridad de mi alta estima y deseo de salud y felicidad a los Jefes de Estado y Ministros del Exterior de ambos países."

OTRO MAS IRA A PRISION POR POSEER UN "PALTIK"

Por posesión ilegal de un "paltik" y un revolver, un tal Conrado Garcia y Morales fue esta mañana condenado por el Juez Pastora M. Encendia, del tribunal sumario, a sufrir la pena de doce años de prisión y a pagar una multa de P2,000.

El acusado se declaró culpable y en circunstancias ordinarias podía haber sido condenado a seis años de prisión, pero habiendo al juzgado descubierto que utilizó dichos revólveres para cometer un robo en compañía de un desconocido, aunque el robo no se realizo por haber tenido tiempo las presuntas víctimas para llamar a la policía, el juzgado estimó procedente la recomendación del fiscal para que se imponga al acusado la pena de doce años de prisión. El acusado fue arrestado en Sampaloc el 14 de los corrientes.

Diversiones, los...

(Continuación de la página 1) nadamente.

En el caso de darse la señal de ataque aéreo sin ninguna otra señal de alarma anterior, las exhibiciones o funciones dentro de los establecimientos de recreo deben cesar inmediatamente, y la gente permanecerá dentro, pues nadie deberá salir a la calle o al aire libre durante un ataque aéreo.

El Juez Peña, fiscal interino de Manila

El Ministro de Justicia Quintín Paredes ha designado al Juez Emilio Peña, del juzgado de primera instancia de Manila para actuar como fiscal interino de la Ciudad de Manila. El incumbente, Fiscal Alejo Mabangag, se halla actualmente en disfrute de licencia.

Permisos de entierro se dan en cementerios

Para facilitar la expedición de permisos de entierro durante los periodos de emergencia, la oficina de sanidad del gobierno de Manila ha establecido oficinas en los cementerios del norte y del sur.

Cualquiera que desee solicitar permiso para un entierro ya no tiene necesidad de cruzar el País

FIESTAS A LA VIRGEN DEL ROSARIO DESDE EL SABADO

Las fiestas en honor de la Virgen del Rosario empezaran este año el sábado proximo, 30 de septiembre, en la Parroquia de su nombre, en Sulucan, y en forma de un novenario que terminara el 8 de octubre.

Durante el novenario, todos los dias habrá misas rezadas desde las 6:00 hasta las 9:00 y misa solemne a las 8:00, 7:00 y 9:00. Los dias 7 y 8, las misas cantadas serán a las 7:00 y a las 9:00. La última misa rezada en los dias del Rosario y de la Naval será las 10:30. Por la tarde a las 5:00 en vez de 5:30 como se habia anunciado, habrá Exposición, rezo del santo Rosario, Oración a San Jose, sermón, novena, gozos y salve cantados, bendición y despedida. Cultos para católicos chinos en Sulucan.

Habiéndose quemado la Iglesia de Binondo, las autoridades eclesíasticas han determinado que todos los servicios parroquiales para los católicos chinos de Manila, se tendrán hasta nueva orden en la Parroquia del Santísimo Rosario, Universidad de Sto. Tomas, estrada por la calle P. Naval, donde tiene su residencia el Párroco de Chinos.

Ir al City Hall, puesto que las agencias en los mismos cementerios expedirán los papeles y permisos necesarios.

Los permisos que se expiden en el cementerio del norte podrán ser usados igualmente para entierros en el cementerio de la Loma y en el cementerio chino.

AVISO

JAI-ALAI

Los juegos anunciados para hoy (jueves) en el Jai-Alai han sido suspendidos.

Se ha preparado un programa para mañana (viernes) por la tarde empezando a las 2:00 p. m.

Ricarte condena ataques a Manila

Los ataques brutales perpetrados desde el aire por los anglo-americanos en territorio filipino son un insulto a una repetición de la historia, pues, igual que en 1899, cuando los americanos destruyeron la República de Malolos, estas fuerzas extrañas están tratando ahora de destruir la independencia de la nueva República de Filipinas.

Esto es lo que dijo el General Artemio Ricarte en un discurso por radio pronunciado anoche desde la estación PIAM.

"En nuestras sangrientas luehas durante las pasadas centurias para restaurar nuestra libertad e independencia, contra la dominación occidental, fracasamos en nuestros esfuerzos de obtener la ayuda eficaz del Gran Imperio Japonés, a causa de diversas circunstancias, pero hoy día tendremos no solamente toda la ayuda y cooperación de este Gran Imperio, sino que seremos también defendidos por todo su poderío y por todos los recursos a su disposición..." declaró el General.

El General Ricarte encareció a todos los ciudadanos aptos a que se unan a los esfuerzos de guerra, añadiendo que el mismo hará su parte a pesar de su avanzada edad.

Muchos barcos de madera produce Djawa

(De la Agencia Sumel)

Djakarta, Djawa, 26 de septiembre.—Con dos nuevos astilleros funcionando a toda capacidad este año y con la instalación de equipos japoneses en las tablerías, acelerando así la construcción de barcos, el numero de embarcaciones botadas este año en Djawa supera a las cifras calculadas.

También se ha informado del éxito obtenido en la fabricación local de los talleres mecanicos. La producción de maquinas para barcos ha aumentado tanto que ahora excede al numero de barcos botados. También se ha recalorado que el reciente viaje feliz al Japon de barcos de madera de Djawa ha dado mayor ímpetu al celo de los fabricantes de barcos en toda la isla.

El deporte de MMA Sensaciones

El deporte de MMA Sensaciones

JAI-ALAI

TODAS LAS TARDES MENOS LOS DOMINGOS

Todas las días los juegos comienzan las 2 P. M.—Para mañana 29/9.

Partidas Individuales de 5 puntos
Eventos 1-8: Pradera, Mateo, Bamao, Galsola, Mendizabal, MaDu.

Partidas Individuales de 5 puntos
Eventos 7-12: Aguirre, Guadix, Amprí, Rilsondo, Andra, Indara.

No hay Servicio de Restaurante.

PRODUCTORES DE COCO AYUDAN AL GOBIERNO

Los plantadores de coco en la provincia de Laguna han respondido cordialmente a la cooperación pedida por el gerente Conrado Benitez, de la Corporación Nacional de Coco, para que vendan sus cocos frescos al gobierno y ayuden de esta manera a la población civil de Manila.

El gerente Benitez ha recibido varios informes de los pueblos cocales de Laguna prometiendo su cooperación. Las condiciones propuestas por la Nacoco de pagar los cocos en parte con artículos de primera necesidad, y de proveer transportación terrestre desde los pueblos interiores a los pueblos situados en la laguna, han sido bien recibidas.

En el entretanto, la gerencia de la Nacoco ha avisado a todos los gerentes de la MCCA para que hagan sus transacciones directamente con dicha empresa en la adquisición de cocos. Esto ahorrará tiempo y reducirá los gastos. Sobre la base de "será servido el primero que venga," la Nacoco acaba de completar la distribución de unos 60,000 cocos entre las MCCA, a razón de 500 cocos cada una. Para la semana que viene, la Nacoco espera recibir otra remesa de 200,000 cocos.



Maria Esperanza
"TATLONG MARIA"

D. O. M.

Dña. DOLORES QUIJANO DE ZUBIETA

Falleció el 26 del actual, a la edad de 87 años.

El entierro tuvo lugar al día siguiente.

Sus afilidos esposo, sobrinos y demás parientes amablemente dan las gracias a todos aquellos que en una u otra forma han expresado su condolencia.